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特區政府早前表示，將安排現職公務員一次過簽署聲明或宣誓，確認擁護基本法及效忠香港特區。香港文匯

報獲悉，特區政府所有副局長及政治助理將於今日(16日)宣誓；消息指，預計周五也會安排政府部門首長口頭宣

誓，均由行政長官林鄭月娥監誓。由於問責局長上任時已宣誓，毋須重新宣誓。

副局政助最快今日宣誓
政府部門首長料周五口頭宣誓 全由特首監誓

■香港文匯報記者 鄭治祖

王宗堯籌訟費 張國鈞諷唔熟唔食

居 屋 攪 珠 揭 盅

新一期居屋，房委會共收到23.6萬份申請，於昨日上午
舉行攪珠，全程網上直播（圖）。結果首十個攪出的申請編
號最後兩個數字依次為：18、79、07、11、51、08、17、
02、97、00。中籤的居屋申請人，預計明年五六月開始揀
樓。今期居屋四個項目分別是鑽石山啟翔苑、沙田彩禾
苑、馬鞍山錦駿苑及粉嶺山麗苑，合共有7,047個單位，以
市價六折出售，單位售價介乎117萬元至489萬元。另
外，今期「白居二」有4,500個配額，房委會收到約11.7
萬份申請，攪珠首十個號碼依次為：80、53、85、90、
35、89、64、14、09、99。

■文：香港文匯報記者 文森、圖：中通社
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居屋 白居二

攪珠結果

自香港國安法生效實施後，特區政府公
務員事務局先後要求新入職公務員、

問責團隊及部門首長等宣誓，並預計稍後延
伸至所有在職公務員。根據誓言內容，宣誓
公務員須聲明擁護基本法、效忠特區，及
「對香港特別行政區政府負責」。
公務員事務局局長聶德權日前表示，擁護
基本法、效忠特區及對特區政府負責，是對
公務員的基本要求。公務員拒絕簽聲明，會
令局方嚴重質疑他們是否不接納基本法，不
適合在隊伍中履行職務，但相信絕大部分公
務員都不會有此問題。
他又指，假若有公務員拒絕簽署聲明或宣

誓，確認及承諾以上基本條件，政府會考慮
以公務人員管理命令的既有機制，要求相關
同事離開隊伍，其間亦不會接受相關同事的
升職、轉職或退休後延長服務申請。

華員會：公僕宣誓合憲合法
另外，華員會會長利葵燕昨日於港台節目

《千禧年代》表示，公務員宣誓及簽署聲明
是承認擁護基本法、效忠特區及對特區政府
負責，這是公務員的憲制責任，亦合乎法例
要求，若有人拒絕簽署聲明即會被質疑是否
意圖違反以上原則。
她指出，華員會一直就相關問題向政府表

達意見，並建議當局在解說問題時要清清楚
楚，不應含糊其詞或表現閃縮，而當局亦有
責任就誓言及聲明的內容、因由、法理依據
和拒絕簽署的後果作出清晰的說明。
她透露上周曾與公務員事務局局長聶德權

會面，再三促請當局要解釋清楚簽署聲明後
違規的懲罰機制，而局方當時回應會循公務
員離職方向作考慮。
被問到是否認同不宣誓、不簽署聲明的公
務員應被革職，利葵燕表示要看其嚴重性而
定，因當中會涉及到公務員的憲制責任、是
否符合基本法法例，甚至是有否違反香港國
安法第六條等問題。她指，要視乎《公務人

員（管理）命令》中賦予行政長官的權力作
考量。
她續說，過去亦曾有例子，如2015年警

司黃冠豪遭勒令提早退休一案，反映出違反
規定的公務員有機會被革職或勒令提早退
休。

自從上年連串黑暴後，唔少人都
話要抵制呢樣抵制嗰樣，其中港鐵
就成為經常俾人攻擊嘅對象。一眾
「黃絲」一口咬定港鐵喺舊年7月
元朗襲擊事件期間無幫過傷者，仲

拒絕「黃絲」要求公開去年「8．31太子站事件」全
段閉路電視片段，所以發起杯葛港鐵行動。
「黃營」口口聲聲打住所謂「齊上齊落」、撐「手

足」嘅旗號，但近日就有網民喺港鐵發現一個染咗灰
色頭髮，一身休閒裝扮嘅男子，睇真啲，竟然係一直
高調撐「黃」嘅藝人阮民安。等陣先，又話要罷搭港
鐵，又話撐「手足」，但點解轉過頭會逆其道而行，
自己走去搭港鐵？
睇返阮民安嘅fb，佢最近就一直去做「旁聽師」，

四圍去探訪「手足」上庭，唔知佢今次喺咪搭「黃
絲」最憎嘅港鐵去法庭呢？唔少網民對於呢件事就表
示，阮民安講就無敵，做就前後各一套，仲有人問佢
抗爭意志去左（咗）邊呀？更加有人質疑佢，「唔知
會唔會係跳閘入去呢？」
有fb專頁就話：「阮民安根本就係『黃人』嘅負資

產，出現一次就令人失分一次！」「Leung Ching
Lai」就話：「講就兇狠，做就碌柚。」
「Kimkong Bau」就話：「有冇跳閘先，冇就出賣
手足，有就犯法。」 ■香港文匯報記者 倪思言

為咗「良知」而
出街「抗爭」嘅攬
炒派，唔知點解
最終都走唔甩
「要錢」。藝人王

宗堯早前涉嫌於去年7月1日衝入
立法會會議廳，被控以「進入或
逗留在會議廳範圍」及暴動罪。
佢噚日就喺facebook求「懲罰」，
話要支付律師費，講到尾咪又係
一個「錢」字。網民就質疑佢點
解唔搵成日眾籌幫佢哋嘅平台，
仲叫大家醒醒定定唔好上當喎。
王宗堯噚日喺facebook話，由
於沒有得到很大嘅援助，未來將
需要負擔龐大的律師費用，「需
要很多很多，大量大量的商業工
作機會。麻煩請大家幫忙『懲
罰』吓我。」
民建聯立法會議員張國鈞喺
facebook發文話：「又好難怪王
生（王宗堯）要嗌救命，大家睇
睇之前許智峯嗰單私人檢控，就
算唔洗（使）審，佢個前大狀黨
友開張單都收成過百萬元。」張
又問：「話時話點解唔搵『612
大狀支援基金』？」佢仲標籤諷
刺佢哋「兄弟爬山、唔熟唔食」。
網民又見啲攬炒派搞出事之後
又要籌錢，都頂唔順。「LI Ed-
mond」就話：「『食得鹹魚抵得

渴』……你預咗㗎啦！唔通仲諗
住『食咗嘢！唔使找數』。」

網民：黑暴終點「行乞路」
「Amy Cheung」 都 感 覺 ：

「自己選擇做黑暴，終點站是行
乞路。」「曾世平」就話：「這
是罪有應得！……大家千萬別在
（再）上當！」「Michael Jack」
都唔理解：「果（嗰）啲乜乜機
構一個二個都收左（咗）好多眾
籌黎（嚟）幫助『小黃人』嫁
（㗎），去曬（晒）邊？」
「Sim Nam」就揶揄：「叫國際
戰綫（線）幫下（吓）你。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 蕭景源）今
年9月海關破獲30億元歷來最大宗
「洗黑錢案」後，於本月9日展開代
號「捕風2020」行動，拘捕一間持
牌匯款公司董事、總經理和員工及
離岸公司外籍董事共4人，揭發他們
涉嫌利用一間匯款公司，接受36個
公司和個人戶口大量可疑匯款，再
把巨款匯至歐美等地，投資物業、
賭場等生意，一年內處理合共約8.8
億港元黑錢。

逾200次匯款至海外戶口
案情透露，今年年中，東非某島

國註冊的離岸公司，向涉案匯款公
司轉介34間公司及兩個個人客戶，
包括24間以秘書公司作登記的空殼
公司及10間本地公司，匯款公司於
2018年5月至2019年4月期間，涉嫌
故意不執行法例規定的客戶審查，
進行大量可疑匯款，超過200次把可
疑款項匯至多個
指定海外戶口，
包括為單一客戶
於一個月內20次
匯 款 共 1.3 億
元，而案中的空
殼公司往往於匯
款成功後短時間

內結業。
海關財富調查課監督鄧惠顏表

示，案中的空殼公司資金來歷及匯
款目的均不明，營運時間短，部分
更未有提供身份證明文件及完整公
司資料，匯款公司仍違規批核處理
該筆可疑匯款。海關追蹤資金流向
時，發現該二百多宗可疑交易，大
多被匯款至物業投資公司、賭場或
其他海外匯款公司的戶口隱藏資金
流向，是典型洗黑錢手法。海關同
時發現，涉案匯款公司於案發期間
總交易額達17億元，該8.8億元可疑
交易佔逾半。
海關本月9日出動超過40人，搜查

秀茂坪、北角、筲箕灣及大埔的住宅
單位、一個位於中區的辦公室，以及
一間位於灣仔的持牌匯款公司，以串
謀「洗黑錢」罪名拘捕涉案4人，檢獲
一批電腦、手機、銀行保安編碼器，
以及包括公司登記文件、銀行月結

單、稅單及支票簿
等。
海關已暫時吊

銷涉案匯款公司的
經營牌照，仍在調
查該匯款公司其餘
約9億元匯款，是
否涉及洗黑錢。

香港文匯報訊（記者 姬文風）因
應教育局上月落實改革高中通識科方
向，課程發展議會相應成立新的委員
會，引入更多不同背景的教育專業人
士處理該科事宜，務求盡快落實新課
程，而原有的通識科專責委員會前日
完成會議後亦會解散。事件隨即引起
教協上綱上線稱「做法粗暴」，又再
次抹黑教育局「政治凌駕教育專業」
云云。教育局發言人昨日不點名批評
教協一直無視通識科的異化問題，卻
將為學生福祉而進行的課程改革一再
政治化，又不斷重複已經答完又答的
所謂「質疑」，意圖轉移視線，局方
對此深表遺憾。
教育局昨日重申，通識科改革接納

了專責小組的多項建議，包括維持必
修必考、精簡內容、鞏固知識基礎及
優化教材等，其中設立「適用書目
表」做法亦一如其他科目，反駁所謂
「政治審查」實屬危言聳聽；而考評
改革則是本着減低學生考試壓力的原
則，改革後科目會提供內地考察機會
讓學生親身認識國家發展，並以新名
稱重新出發。
發言人強調，是次改革是基於專業
決定，絕非「政治打壓」，而科目獲
保存為高中核心科，所謂「殺科」之
說更屬謊言。

教協抹黑通識改革
教局：「殺科」屬謊言 香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）疫情讓

社會深切意識到快速檢測的重要性。為進
一步提升檢測效能，香港中文大學團隊利
用靈芝孢子化身微型機械人，成功研發了
一套全自動、低成本的「QuickCAS」快
速檢測系統，現時已開始就醫院內常見的
難辨梭菌進入臨床試驗階段，將檢測時間
從2小時至4小時縮減至最短15分鐘，成
本亦由港幣約300元大幅降至約50元，亦
有助減輕醫護工作負擔和感染風險，期望
可於明年於醫院投入試用。團體未來亦會
積極研發將系統應用於新冠病毒等不同病
原體中，希望拓展檢測範圍。
「QuickCAS」由中大機械與自動化工

程學系副教授張立及其團隊研發，透過以
靈芝孢子作為微型檢測機械人的本體，再
包裹氧化鐵納米粒子及碳量子點使其功能
化；透過分析機械人被綠光激發時的螢光
反應變化，系統可判斷出病人樣本是否存
在病原體。
根據團隊示範，只要把機械人加入以鹽

水稀釋的糞便樣本中，然後放進系統，就
可觀測到發光的機械人於樣本內遊走，如
樣本中含有毒素，螢光會逐漸衰減，衰減
速度愈快，即代表樣本內的毒素愈高。

成本減至50元 明年醫院試用
張立表示，現時化學檢測方法所用到的

生物分子試劑，一般需要於低溫或冷凍存
放和運輸，這對於偏遠落後地區而言存在
挑戰，其機械人系統則採用物理檢測方

式，可在室溫存放。
團隊首階段是針對難辨梭菌研發

「QuickCAS」系統，基本上可將檢測時
間縮短至15分鐘至30分鐘，遠快於現有技
術的2小時至4小時，成本也由300元大減
逾八成至50元。由於系統屬全自動化，除
可減輕人手需求，亦可減少檢測過程中的
感染風險，加上已簡化檢測程序，受過基
本訓練的化驗所初級技術員亦能操作，有
助紓緩現時化驗專才不足的壓力。
被問到最快何時可投入市面，「我們在

明年會跟中大醫學院合作，進行大量的病
人樣本測試，進一步驗證系統可靠度，然
後就有商業計劃推出市場。」
張立又提到，若系統只能檢測一種病原

體或毒菌是過於單一，未來會積極研發以
此系統進行新冠病毒檢測，並發展批量檢
測及檢測多重病原體的應用，包括常見的
肺炎鏈球菌、沙門氏菌、病原性大腸桿菌
及幽門螺旋菌等。
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中大創靈芝孢子測病毒 15分鐘即知

■張立(中)及團隊研發的微型檢測機械人
系統「QuickCAS」，能以低成本進行快
速病原體檢測。 中大圖片

■香港海關昨日講述偵破涉及8.8億元洗黑錢案過程。 香港文匯報記者 攝

阮民安搭港鐵挨批
「手足」：「黃人」負資產

■特區政府所有副局長及政治助理最快今日宣誓，不過，由於問責局長於上任時已宣誓，毋
須重新宣誓。圖為2017年7月1日，香港第五屆特別行政區政府官員宣誓就職。 資料圖片

■張國鈞發帖文譏王宗堯求「懲
罰」籌律師費是「唔熟唔食」。

fb截圖

■海關在行動中檢獲銀行卡、支票簿
等證物。 香港文匯報記者 攝


